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Bezirksvorstehullg tOr den 2. Bezirk

Anfrage

betreffend Nordbahnhalle- und Wasserturmnutzung am
Nordbahnhof

Sehr geehrte Frau Bezirksvorsteherin!

Das Stadterweiterungsgebiet Nordbahnhof fUlit sich immer mehr mit Leben. Neben den
Wohnungen werden nun auch die GeschaftsfHichen entlang der Bruno-Marek-Allee bezogen.
Es ist die hochste Zeit, dass auch Bereiche fUr Kunst- und Kultureinrichtungen mitbedacht
und ermoglicht werden. Die temporar genutzte Nordbahnhalle wurde fUr zwei Jahre als
Experimentierort fUr nachhaltige Nutzungen genutzt und hat sich als Andockstation fUr
Kreative mit Schwerpunkt auf Vernetzung und kooperative Formen der Zusammenarbeit
etabliert. Die Nordbahnhalle hat den Raum fUr zahlreiche Veranstaltungen verschiedenster
Art am Nordbahnhof geboten. Viele Besucher_innen kamen aus der unmittelbaren
Wohnumgebung. Fur andere Wienerinnen und Wiener, Studentinnen und Studenten,
Leopoldstadterinnen und Leopoldstadter waren die Veranstaltungen in der Nordbahnhalle oft
der Grund uberhaupt in das Nordbahnviertel zu kommen.

Durch den geplanten Abriss der Nordbahnhalle wird eine groBe Lucke in der Vielfalt der
Inhalte, die ein Stadtgebiet zu bieten hat, entstehen.

Die unterfertigten Mitglieder der Bezirksvertretung Leopoldstadt stellen daher zur
Sitzung der Bezirksvertretung am 18.06.2019 gemafS §23 Abs. 1 GO-BV folgende

Anfrage

Laut den letzten Informationen wurde der Totalabriss der Nordbahnhalle durch die
Stadt Wien vorilbergehend gestoppt.

Wien, am 12.11.2019



1. Kennen Sie den Grund fUr diesen Abrissstop?
2. Gibt es Oberlegungen, Teile der Nordbahnhalle doch noch weiter zu nutzen?

a. Wenn ja, wenn ja welche Teile waren das und wer ist in den Prozess
eingebunden?

b. Wenn nein, wurden Sie solche Oberlegungen befUrworten?

Der Wasserturm (die Wasserladestelle) am Nordbahnhof steht unter Denkmalschutz
und ist eine wichtige Landmark fur das ganze Gebiet.

3. Gibt es bereits einen Plan fUr die Weiternutzung des Wasserturmes?
a. Wenn ja, welche Art der Nutzung wird das sein?

1st ein Umbau oder Sanierung fUr diese Nutzung notwendig?
Wenn ja in welchen Ausmaf? und wer tragt die entstandenen Kosten?
Fur wann ist diese Nutzung geplant?

b. Wenn nein, aus welch em Grund gibt es solche Oberlegungen noch nicht?

Wien, am 12.11.2019


